SESION EXTRAORDINARIA Nº65 CONCEJO MUNICIPAL DE RANQUIL

En Ránquil, a 15 de septiembre del 2023, y siendo las 09:36 horas se da inicio a la Sesión Extraordinaria Nº65 del Honorable Concejo Municipal de Ránquil.

Preside la sesión Don Nicolás Torres Ovalle, Alcalde de la comuna de Ránquil.

Asisten en los siguientes concejales:

- S. Felipe Rebolledo Sáez.
- Sr. Daniel Navidad Lagos.
- Sra. Ximena Aguilera Puga.
- Sr. Sandro Cartes Fuentes.
- Sr. Claudio Rabanal Muñoz.
- Sr. Leonardo Torres Palma.
- Sr. Alejandro Valenzuela Bastías: Secretario Municipal
- Sr. Agustín Muñoz Oviedo: Director de Control.

1.-Aprobación Modificación Presupuestaria del Departamento de Educación:

Sr. Alcalde: Hoy estamos acá para tratar dos aprobaciones de modificaciones presupuestarias. Antes de antes de sancionarlas, *q*uiero felicitar a las parejas que pasaron al campeonato Regional, un orgullo enorme para nuestros niños y niñas que van a estar representándonos y jóvenes también, son 3 parejas de la Escuela de Vegas de Concha, Escuela Básica de Ñipas y del Liceo Virginio Arias que, van a estar próximamente en el Regional en Coelemu Así que un abrazo grande a cada uno de ellos y también a sus papás, a sus profesores y a sus Colegios.

-Aprobación Mod. Presupuestaria Redistribución de Gastos Depto. Educación por M\$6.000.-

Sr. Alcalde somete a votación Mod. Presupuestaria Redistribución de Gastos Depto. Educación por M\$6.000.-

MODIFICACIÓN PPTA. POR REDISTRIBUCIÓN DE GASTOS

		M\$	M\$
CÓDIGO	DENOMINACIÓN	AUMENTA M\$	DISMINUYE M\$
215-22-09-003-000-000	ARRIENDO DE VEHICULOS SEP- FAEM DAEM	6.000	
215-22-02-002-002	VESTUARIO Y ACCESORIOS PRORETENCION		3.000
215-22-04-001-003-011	MAT. DE OFICINA SEP- ADM.CENTRAL		1.500
215-22-04-002-004-000	TEXTOS Y OTROS MAT.ENSEÑANZA PRORETENCION		1.500
	TOTAL M \$	6.000	6.000

Observaciones: Para suplementar cuentas de gastos de arriendo transporte escolar.

Sr. Felipe Rebolledo: Aprueba
Sr. Daniel Navidad : Aprueba
Sra. Ximena Aguilera : Aprueba
Sr. Sandro Cartes : Aprueba
Sr. Claudio Rabanal : Aprueba
Sr. Leonardo Torres : Aprueba
Sr. Alcalde : Aprueba

Acuerdo N°452: Se aprueba en forma unánime por el Concejo Municipal, Mod. Presupuestaria Redistribución de Gastos Depto. Educación por M\$6.000.-

- Aprobación Mod. Presupuestaria Redistribución de Gastos Depto. Educación por M\$1.000.-

Sr. Alcalde somete a votación, Mod. Presupuestaria Redistribución de Gastos Depto. Educación por M\$1.000.-

MODIFICACIÓN PPTA. POR REDISTRIBUCIÓN DE GASTOS

		IVI\$	M\$
CÓDIGO	DENOMINACIÓN	AUMENTA M\$	DISMINUYE M\$
215-29-06-001-000-000	EQUIPOS COMPUTACIONALES Y PERIFERICOS	1.000	
215-29-05-001-000-000	MAQUINAS Y EQUIPOS DE OFICINA		1.000
	TOTAL M \$	1.000	1.000

Observaciones: PARA LA COMPRA DE IMPRESORAS Y FOTOCOPIADORAS PARA LA ESCUELA SAN IGNACIO DE PALOMARES

Sr. Felipe Rebolledo: Aprueba
Sr. Daniel Navidad : Aprueba
Sra. Ximena Aguilera : Aprueba
Sr. Sandro Cartes : Aprueba
Sr. Claudio Rabanal : Aprueba
Sr. Leonardo Torres : Aprueba
Sr. Alcalde : Aprueba

Acuerdo N°453: Se aprueba en forma unánime por el Concejo Municipal, Mod. Presupuestaria Redistribución de Gastos Depto. Educación por M\$1.000.-

Sr. Alcalde: Colegas antes de terminar, quisiera tocar un tema que si bien es cierto, puede lograr un acuerdo para poderlo formalizar dentro de las próximas sesiones que, en virtud del desfile de Fiestas Patrias, lo comentamos semanas anteriores se hizo un mix de históricos de la Banda que, hayan estado en la banda tanto Instrumental como en la de Guerra ¿recuerdan? que fue una muy linda iniciativa y donde tanto voces de don Felipe, don Daniel, de don Claudio, Ximena don Sandro y don Leo tienen esta esta iniciativa del próximo año poder recuperar la banda propiamente tal, con niños de Básica y con del Liceo, tanto la de Guerra como la Instrumental, entonces me gustaría que pudiésemos más adelante plantear la posibilidad de poder renombrar esta banda y qué mejor forma que, poder hacerlo con uno de los primeros instructores Q.E.P.D. y que todos le rendimos homenaje en su minuto, que es don Carlos Placencia, que fue profesor muchos años de la Escuela Básica y fue el primer instructor que estuvo en esta Banda.

Sr. Felipe Rebolledo: Yo Estoy totalmente de acuerdo Alcalde, creo que en memoria de Carlos sería excelente, 'porque además cuando formamos la Banda Instrumental que fue el proyecto en el que, intervine yo directamente, él también participó siendo como instructor junto en ese tiempo me acuerdo con el amigo Vera para, poder complementar la Banda de Guerra con una Banda ya de mayor complejidad, ahora creo que lo que sí deberíamos hacer Alcalde, no sé si lo tiene considerado es que, ya no sea una

Banda solamente estudiantil, sino una Banda Municipal, una Banda Comunal, en donde puedan participar los ex integrantes de junto a los nuevos niños y jóvenes, con una forma también de darle dinamismo a la participación de la comunidad en general. Creo que ese sería un tema que deberíamos incorporar para darle también mayor sostenibilidad en el tiempo.

Sr. Alcalde: Sí claro, en el fondo es la propuesta que después deberíamos formalizar, no sé qué opina Don Daniel.

17:10 Daniel Navidad: Por supuesto que sí, creo que la trayectoria del profesor Carlos es tremenda, participé con él cuando estaba en la Escuela Básica en la banda también, así que sería muy bueno poder sostener un debate para poder llegar a un acuerdo en el Concejo, ¿también esto tendría que pasar por el COSOC?

Sr. Alcalde: Sí, por el COSOC y luego por el Concejo, por eso ahora estamos viendo la disponibilidad y poder comentar la iniciativa que queremos hacer y que, sea en una sola voz.

Sr. Daniel Navidad: Eso igual, tener opiniones de diferentes lados y también no saltarlo el conducto regular, en este caso que va con el COSOC para, que no nos pase algo como anteriormente ya nos había ocurrido, pero creo que es una tremenda idea, poder unir estudiantes con exalumnos como dice San Felipe se ha visto ahí harto movimientos, así que por mi parte no tendría ningún problema en cuanto eso, basándonos obvio en el tema primero por el COSOC y después nosotros poder aprobar y, también interactuar ideas con ellos para que quede en un mismo conjunto la idea.

Sr. Felipe Rebolledo: Intervendría el COSOC siempre y cuando no sea una Banda Municipal, porque como Banda en este caso de Educacional no creo que sea necesario ese paso.

Sr. Alcalde: Conversamos al final con Don Alejandro.

Sra. Ximena Aguilera: Yo también estoy de acuerdo, creo que sería un muy buen reconocimiento y además de eso, también comparto lo que dicen los colegas que hay que sensibilizar el tema del nombre, yo estoy de acuerdo pero, también hay que ver otras opciones que puedan dar el *COSOC* y, también comparto con Don Felipe el tema de que en la Banda puedan haber personas que fueran históricos, ahora mismo para este año hay varias personas que han preguntado cómo fue el llamado, porque le hubiera gustado participar, así que yo creo que hay un gran interés de ex integrantes de ser parte de esta iniciativa.

Sr. Sandro Cartes: Sí, encuentro que es muy necesaria esta Banda y, viendo las circunstancias e inconveniente que a veces hay por ahí desde otras comunas. Ránquil siempre se caracterizó por tener su propia Banda, así también me gustaría que pudiera a lo mejor de más integración ciudadana, porque con el tema de los alumnos del Liceo y de los de la Escuela Básica a lo mejor pueden permanecer más en el tiempo en la Banda pero, los de la enseñanza media saliendo ya dejan a lo mejor algunos por problemas de estudio en otras comunas que se van fuera de esta comuna, les cuesta volver para poder ser partícipe de la Banda, entonces sería bueno de poder integrar a gente de la comuna, de la ciudadanía que puedan

estar interesados y que, a lo mejor hayan pertenecido anteriormente a la Banda y tengan el conocimiento y pueden tener la disponibilidad y el tiempo. Encuentro una muy buena idea y también debatir la propuesta del profesor Carlos Plascencia. Yo lo conocí lo vi muchas veces trabajando por la Banda, pero a lo mejor también puede haber otras propuestas y hay que también a lo mejor aceptarlas y debatirlas para poder llegar a un muy buen acuerdo.

Sr. Claudio Rabanal: De todas maneras, de acuerdo y, aparte recordar también que el primer guaripola fue Don Juan Santos si no me equivoco que, fue auxiliar del Colegio muchos años, también de todas maneras de acuerdo, señor presidente.

Sr. Leonardo Torres: Sí, estoy muy de acuerdo, creo que la Banda nos caracterizó por mucho tiempo, fue una Banda que estuvo un muy buen nivel y creo que eso hay que recuperarlo, coincido mucho que esto sea participativo con ex alumnos, porque la Banda debe perdurar en el tiempo y por ejemplo como lo mencionaba Cartes que, lo los alumnos de 4° medio por lo general llegan hasta ahí, terminan su 4° medio y emigran a otros lados y vamos quedando solos cojeando con la Banda, así que bueno consensuar el tema del nombre, también me recordaba como dijo Claudio el primer guaripola y también instructor Don Juan Carlos Santos de la Escuela Básica de Ñipas por años, así que sí me parece bien.

Sr. Alcalde: Qué bien, qué bueno que estemos todos en sintonía, eso nos ha caracterizado en esta administración que, la verdad siempre consensuamos todos y estamos en la misma sintonía. ¿Don Alejandro, esto tendría que pasar por el COSOC? podemos hacerlo ahora.

Sr. Secretario Municipal: Sí, tendría que bajar por el COSOC.

Sr. Alcalde: ¿independiente que sea una Banda y que no se trata de un inmueble?

Sr. Secretario Municipal: Sí, todo lo que sea de índole comunal.

Sr. Alcalde: Perfecto, por lo pronto puedo así anunciar de que existe un consenso y una unanimidad de parte del Concejo, en poder formalizar esta iniciativa, así que bueno, colega, nos vemos el lunes. Sandra se ríe nos vemos el lunes.

Sr. Alcalde cierra la sesión a las 09:49hrs.

José Alejandro Valenzuela Bastías Secretario Municipal